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“每天收件百余份，全验视，难”
面对“开箱验视”新规，菏泽快递员称操作有困难
本报记者 田卉 周千清

距2013年研究生考试还有
近10个月，但一些考研辅导机
构已开始做准备，提前在校园
内做宣传活动。菏泽一些高校
图书馆、餐厅公示栏等处贴满
了各种考研辅导班的广告，“阵
地”抢夺大站已悄悄到来。

6日上午，记者来到菏泽
学院，在餐厅公示栏处，两家
考研辅导班将不到十平米的
宣传栏占得满满的，看不到
其他任何信息。

为了能够“抢”到更多的
学生，各大考研辅导班可谓出
尽招数，有的打出优惠价，现
在报名交100元，等到开始上
课时100元可以升成130元；有
的则打出心理战，在海报上贴

出“十九年连中考题，十九年
沉淀”的诱人字样；有的打出
团队价，只要是团队报名，即
可享受优惠价。

有的考研辅导班为了能够
“抢”到更多学生，从年前就开
始宣传，并免费安排学生听课。

“年前时我看到海报说可以免
费试听考研课，没想到听了一
节课后，感觉讲得不错，就报了
这个辅导班。”菏泽学院物理系
学生王浩奇说。

菏泽学院某班有41人，目
前确定考研的有22人，其中20

人已经报了考研辅导班。“看
着周围考研的同学都报了，自
己不报感到心里不踏实。”部
分报名辅导班的学生称，现在

的学习资料太多，不知道怎么
复习，希望在考研班接收到一
些前沿考试信息。

“考研复习时一定要制
定好学习计划，不要看到别
人做什么就跟着做什么。”菏
泽学院中文系教授田智祥认
为，报考研辅导班也要因人
而宜，例如英语成绩的提高
不是一朝一夕的事情，要靠
平时的积累，如果完全靠辅
导班是不行的。

“很多同学看到其他人
报辅导班，自己就跟着也报，
这种做法很不好，即使报了
辅导班也要合理分配时间，
不要完全被辅导班所牵制。”
田智祥说。

开箱验视

多数市民支持

称可保邮递更安全
本报记者 田卉 周千清

市民是如何看待快递验
视制度？记者随即采访了几
位市民，在随机采访中，有的
市民称验视可以增加安全
性，表示支持，但是也有市民
觉得自己的隐私受到侵犯，
一些文件、私人物品等并不
愿意让快递员知道。

“我平时并不怎么用邮寄
的方式，对邮寄快件当面验视
只是有所耳闻，并没有觉得有
什么不妥。”家住菏泽金泰小
区的任女士称，可以理解这一
规定，“这样可以确保自己邮
递的东西更安全，也能减少一
些不必要的纠纷”。但她也觉
得由于个人心理、花费快递员
时间更多等原因，可能导致执
行有一定困难。

家住和平南路的张女士
说，她说经常会使用快递给
亲戚朋友寄送一些私密和贵
重的物品，如果交给快递员
重新验视，对于自己寄送的
物品安全如何保证。而且目
前菏泽快递人员的素质也未
必能通过验视就能辨别物品
是否违禁，建议采用仪器检
测代替验视。

菏泽考研辅导机构“开战”争夺市场
距2013年研究生考试还有近10个月，菏泽不少辅导机构的宣传广告已铺满高校公示栏
本报记者 李德领

近日，国家邮政局下发《关于进一步加
强快递企业收寄验视工作的通知》，要求邮
政管理部门采取有效措施加强快递企业收
寄验视工作，确保寄递渠道安全畅通。

“初衷好，但执行难啊！”对“开箱验视”
的新规，菏泽一些快递公司的工作人员叫苦
不迭，称操作有困难。

“每人每天收件100余份，全部开箱验货，不现实”

在菏泽黄河路韵达快递的营业
点，一名寄件人将打包好的货品放在
一个箱子内，并且用塑料编织带捆绑
固定好，填写完快递单后离开。工作
人员小王整理好快递单后，把寄件人
的物品迅速放进将要发货的货堆，

“这是个老顾客，发送的是毛绒玩具，
不用检查。”

“像这样捆绑好送过来的包裹，
我们怎么验视？”小王称，为了节省运
费，寄件人通常会将整个箱子装满，
打包好再拿到寄送点，“如果打开验
视，我们也没有这种这种编织带，无
法为其打包。”

菏泽黄河路一家快递公司的员

工称，要做到全部开箱验视不现实，
“就我们公司来说，每天收件1000余
件，共有8名工作人员，每人每天收件
100余份，而且收件时间集中，快递员
必须确保在规定的时间内将快件集
中送往公司，通过物流发往各地，短
时间内全部验视，不现实”。

一名不愿意透露姓名的快递员
告诉记者，收件员从顾客那儿拿件一
般只需一两分钟，开箱验视的话，就
要花上五分钟左右的时间，要是再加
上验证身份证信息，那就至少需七八
分钟的时间。“而快递员一般按件领
取提成，每件都验视并实行实名制，
必然会影响到快递员的收入。”

规定开箱验视，但快递员多口头询问甚至不问

在菏泽多家快递公司营业点的
墙上，100%验视的条幅很是显眼。快
递公司的工作人员对于寄送的快件
是否执行开箱验视的疑问，多斩钉截
铁地回复：早就执行开箱验视了。

但不少市民称自己寄件时都是
把包好的包裹直接交给快递员，填写
好快递单就可以，快递员一般不会再
要求打开验视。

3月5日上午，在和平路上，一家
圆通快递公司的收件员正在收件，
记者以发件人的身份询问是否需要

身份证和开箱验视，该快递员简单
询问要寄送的是什么东西，得知是
衣服时，回复说：“自己把要寄送的
东西包好，填写快递单就可以，其他
的不需要。”

菏泽申通快递工作人员赵师傅
称知道开箱验视的规定，但随即坦
言，对很多寄送快件的客户已经十分
熟悉，这个步骤也就免去了，“开箱验
视不能影响工作效率，对有些新的顾
客寄送快件，一般口头询问寄送的东
西是否违禁。”

▲快递公司工作人员为顾客将打包好的东西称重。

▲考研辅导班的广告成菏泽部分高校公示栏的“主角”。
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